

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 25 de diciembre 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, Diario de México, Milenio, Revista Vértigo

Hay un cambio en el manejo de epidemia/Excélsior

El secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, declaró en la conferencia matutina que hubiera preferido que no se conociera el nombre de los vacunados. "Yo hubiera, por ejemplo, preferido, pero esa es una posición muy personal, que no se conociera el nombre de los vacunados, finalmente en México y en todos lados se llega a eso". Apuntó que existe una "esfera un tanto difícil de ubicar en esta pandemia, que es el temor a las vacunas", pero esto es mínimo en México.

El principio del fin/Excélsior

Reportero: Miguel Ángel Godínez García.

Como bien lo dijo el secretario Alcocer, no debemos caer en la creencia ingenua de que la lucha ante el virus ha terminado. Hagamos de sus palabras las más importantes de este discurso de bienvenida a la vacuna anticovid-19 conservando todas las medidas de seguridad para evitar nuevos y mayores contagios.

Alerta en EU, por outsourcing/Diario de México

Reportero: Víctor Sánchez Baños.

La adquisición de vacunas contra Covid, de parte del gobierno mexicano, se hace por bloques; por paquetes. Se necesitan, en el caso de Pfizer, unas 260 millones de dosis, ya que se deben aplicar dos dosis. Apenas se compraron 34 millones que implica el cubrir a 17 millones de mexicanos; somos 130 millones. El camino está complicado y va para largo en tiempo e infraestructura, ya que se necesitan contenedores de refrigeración donde deben mantener la vacuna por debajo de los 70 grados centígrados. Esto no nos lo han explicado.

La vacuna ya es una realidad/Excélsior

María Irene Ramírez, de 59 años, jefa de enfermería de la unidad de terapia intensiva del Hospital Rubén Leñero, en la Ciudad de México, se convirtió en la primera mexicana en ser vacunada contra la covid-19. Tras recibir la dosis, la enfermera Ramírez dijo sentirse feliz. "Es el mejor regalo que pude haber recibido", señaló. Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, afirmó que el arribo del biológico marca un cambio en el manejo de la epidemia, ya que ahora se cuenta con un mecanismo de protección contra el virus.

Un regalo de navidad/Excélsior

¡Regalo de Navidad! ¡Primera persona vacuna da en el país contra Covid19! Se llama María Irene Ramírez y es enfermera del Hospital Rubén Leñero de la Ciudad de México. De manera simultánea se realiza en Toluca y en Querétaro. La meta: que todos los mexicanos estén vacunados sin costo alguno lo más pronto posible. CUÍDATE. LA PANDEMIA SIGUE ACTIVA", escribió en sus redes sociales, Beatriz Gutiérrez.

En dos semanas, vacunas en todo el país; AMLO esperará turno/Milenio

El plan para inmunizar a la población pretende que en dos semanas haya dosis disponibles para las 32 entidades del país, de tal manera que al finalizar enero de 2021 todo el personal de salud mexicano esté protegido con 1,420,575 dosis de Pfizer.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador esperará su turno para aplicarse la vacuna contra la Covid, pues "tiene claro que primero va su pueblo", afirmó Hugo López- Gatell, subsecretario de Salud.

Al menos 650 médicos y enfermeras de otros estados apoyan en lucha anti-Covid en la capital/Diario de México

Desde el martes comenzó a llegar a la CDMX personal médico de otras entidades para ayudar en la atención de pacientes ante el aumento de contagios que enfrenta la capital. El director del IMSS, Zo Robledo Aburto, informó que mediante la "Operación Chapultepec", personal médico de otros estados tomó la decisión de dejar su entidad para viajar a la capital del país debido al incremento de contagios por SARS-CoV-2, lo que ha provocado una saturación en hospitales.

Navidad en duelo para 120,000 familias por la pandemia/Diario de México

Es como una alergia estacional que este año se agravó, porque más de 120,000 familias mexicanas perdieron a un ser querido por el Covid; el país está en cuarto lugar en muertes diarias a causa de éste. La pandemia ha incrementado la ansiedad y depresión en la población. Estadísticamente, si nos vamos a otros años en donde no había una pandemia, nos encontrábamos altos índices en suicidio en estas épocas, en los cierres de año. Ahora se suman los sentimientos que han generado el encierro, el aislamiento, la incertidumbre, el miedo al contagio, la crisis económica, los despidos y, para otros, el sentimiento de no haber podido acompañar a un ser querido en sus últimas horas de vida.

Arranca la campaña de inmunización al personal médico/Milenio

María Irena Ramírez Jefa de Enfermería (CDMX) La vacuna da "seguridad y alegría al personal médico para continuar enfrentando a la pandemia. Es un orgullo y un agradecimiento a las autoridades por lo que han hecho, no puedo decir más, estamos en una batalla, como bien dice la gente, con un enemigo invisible".

Pasarán cinco entidades roja Navidad por alza de contagios/Milenio

Morelos y Guanajuato amanecieron esta Navidad en el semáforo rojo de riesgo epidémico, junto con Baja California, Ciudad de México y Estado de México que se mantienen en el máximo nivel desde el 19 de diciembre y hasta el 10 de enero, debido al alto número de contagios de covid-19 y la alza en las hospitalizaciones.

Llegan médicos y vacunas/Diario de México

Reportero: Ángel Soriano.

Los integrantes del Operativo Chapultepec del IMSS del interior del país se integrarán a los héroes y heroínas ya exhaustos que han dado todo en los hospitales de la zona metropolitana de la ciudad de México y que, de acuerdo a versiones no sólo locales sino a nivel internacional, apenas empieza lo difícil. En opinión del subsecretario Hugo López Gatell, con la llegada de las primeras vacunas se ve ya la luz al final del túnel y constituye una serie esperanza para el combate de la epidemia que asola al mundo y que amenaza con extenderse de manera virulenta aún más a todos los rincones del mundo.

Frentes Políticos/Excélsion

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la CDMX, atestiguó la aplicación de la primera vacuna contra la covid-19 en la capital del país. En compañía del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, y de la secretaria local de Salud, Oliva López, la mandataria agradeció el esfuerzo de quienes se han mantenido en la primera línea de batalla. Gracias, gracias, gracias a todos ustedes, a los médicos, médicas, enfermeros, enfermeras, camilleros, todo el personal de salud... de verdad, nuestro corazón está con ustedes y no hay más que agradecimiento y una enorme emoción que sean ustedes quienes reciban las primeras vacunas. Destacó el trabajo realizado por el gobierno de México para que la vacuna haya llegado al país. Empeño y dedicación de las autoridades, lo que le ha faltado a la población.

Una difícil Navidad/Revista Vértigo

Reportero: Sergio Sarmiento.

No puede ser una Navidad fácil. Más de 120,000 personas han fallecido de Covid en México y más de 1.7 millones en el mundo. Los confinamientos económicos han hecho que millones queden sin empleo. Después de años en que las cifras de pobreza y miseria caían de manera sistemática en el planeta y en el país, hoy tenemos un incremento que rebasa lo que parecía posible en un solo año.

Detectan Hipertensión arterial con muestra de sangre/Revista Vértigo Reportero: J. Alberto Castro.

Cerca de 31 millones de mexicanos sufre hipertensión arterial; de ellos aproximadamente 40% ignora que padece esta enfermedad y de 60% que conoce el diagnóstico solamente la mitad (30%) se controla. Hoy los especialistas recomiendan que si se tienen más de 20 años conviene medir la presión arterial por lo menos dos veces en un año, para descubrir tempranamente la hipertensión. La nueva pandemia de coronavirus SARS-CoV-2 puede ser particularmente perjudicial para las personas con enfermedades cardiovasculares e hipertensión arterial y constituyen un grupo de mayor riesgo para desarrollar síntomas graves por Covid-19. Fuente: Instituto Nacional de Salud Pública y Secretaría de Salud

Gobiernos más solitarios y empáticos/Revista Vértigo Reportero: Tomas Caparroso.

Los meses posteriores, el segundo semestre del año, ya con una nueva normalidad, medidas sanitarias y actividades económicas limitadas y poco a poco reinstaladas los estragos aún eran plausibles y severos. Y entre ellos era importante comenzar a trabajar para prever un nuevo caos y salir avante o lo mejor librados al final del año ya que en estos últimos meses el mundo podría sufrir una nueva ola de contagios y un nuevo confinamiento. Así ocurrió. Primero en naciones europeas como Alemania, Francia o Italia, que nuevamente decretaron un confinamiento por el desborde y un posible colapso sanitario. Cuestión que más tarde sucedería en nuestro país, en especial en la Ciudad de México y el Estado de México: un repunte exorbitante de contagios, con hospitales abarrotados y personal de salud insuficiente. Es México uno de los países que más se ha visto afectado por el alto número de contagios y muertes. Era necesario que el gobierno ya tuviera previstas estas situaciones y, por lo menos, se replanteara la forma de intervenir en la economía y apoyar a las empresas y empresarios, con subsidios, exención de pagos de cuotas patronales, beneficios para pequeñas y medianas empresas, seguros de desempleo y bonos para trabajadores del sector informal. En el caso de México el gobierno decidió incrementar fondos a programas sociales, pero hay sectores a los que la ayuda no llegó o no fue suficiente ya que aproximadamente más de 30 millones de personas no tienen un empleo formal sino que viven al día con lo que ganan por la venta de sus productos o servicios y ante el confinamiento el resultado representó la pérdida total de sus ingresos.

Navidad del peor año conocido/Milenio Reportero: Federico Berrueto.

Se quisiera pensar que con el nuevo año inicia el principio del fin. No será así. Incluso puede ser que lo peor venga en los próximos meses. La inmunidad es un proceso desesperantemente lento, más con las insuficiencias que en nuestro país se padecen y, sobre todo, si prevalece el criterio estalinista del Dr. López Gatell anunciado hace semanas.

AMLO: ni con contrapesos/Milenio Reportero: Joaquín López-Dóriga.

De plano no gustó la ceremonia para recibir las primeras tres mil dosis de vacunas contra el Covid, el miércoles en el aeropuerto: cinco secretarios del gabinete, dos subsecretarios, cinco discursos y transmisión simultánea por televisión en la red nacional pública y privada. El anuncio fue para DHL. Lo único bueno es que ya pusieron las dos primeras vacunas y a quienes debían: una enfermera y un médico. Pfizer quedó a deber 246,800 de las 249,800 dosis que iba a entregar el viernes y que no trajo.

Cátedra Gatelliana sobre cómo manejar una pandemia/Revista Vértigo Reportera: Lourdes Mendoza.

Primero que nada "el nuevo coronavirus se comporta como un virus de agresividad leve, comparado con la influenza estacional", pero es mejor quedarse en casa: "¡Quédate en casal!" Porque "la enfermedad le va durar de diez a 14 días, se va a curar espontáneamente", sin embargo "no se espere, mejor vaya al hospital inmediatamente". Es muy importante también decirle que "la epidemia se extenderá hasta agotar cerca de 5% de los casos el 25 de junio, pero si usted me pregunta ¿cuánto tiempo va a durar todo esto?", pues... no se puede precisar, algunas conjeturas científicas apuntan a que esto podría durar dos o tres años". Ahora que "si hoy usted se queda con la sensación de que decimos que no pasa nada, es porque así la evidencia lo muestra", y en esa lógica es mi deber decirle que "no se necesitan hospitales especializados, hay mucha mitología en la prensa internacional". Justamente esto nos ha llevado a elaborar un lineamiento general de reconversión hospitalaria que nos permite organizar específicamente cuáles hospitales van a ser destinados a Covid y cuáles no".

Sociología de la mentira/Diario de México

Reportero: Alberto Vieyra Gómez.

México tergiversó los datos sobre la gravedad del coronavirus en la capital. Con ese titular en primera plana, *The New York Times*, le agarró los dedos con la puerta al gobierno federal y al capitalino que encabeza Claudia Sheinbaum, quien utilizando la sociología de la mentira pretende convertirse en la primera Presidenta de México para 2024. Sí, el gobierno de AMLO sigue inmerso en la mentira y arrastra a quienes puede arrastrar porque son gobiernos de parapeto como el de Claudia Sheinbaum a quien el diario estadunidense no duda en calificar de mentirosa o engañifas, pues el gobierno federal contaba con datos que deberían haber activado un cierre inmediato de actividades a principios de diciembre. El primer hospital que lazó la voz de alerta de que ya no cabía ni un alfiler fue el Hospital General de México y de inmediato se produjo una auténtica psicosis de ratón loco, pues los pacientes iban de un hospital y de una farmacia a otra y en todos los casos les informaban que no había ni una sola cama, ni mucho menos medicamentos. Muchos mexicanos murieron y siguen muriendo en el tenebroso ir y venir. Entre el personal médico se corrió la voz de que en cuanto muriera alguien, se habilitará esa cama para otro infectado de coronavirus, aunque fuese con los mismos respiradores que había usado el muerto o los muertos. No pocas fueron las expresiones de afligidos familiares que decían: En México si no nos mata el coronavirus, nos mata el gobierno. Y ha sido el gobierno el que en todo momento se ha empeñado en mandar señales confusas a los mexicanos.

El único objetivo de Va por México: que pare la destrucción del país/Diario de México Reportero: Francisco Rodríguez.

Llegaron 3,000 dosis de vacunas, después de una publicidad engañosa, de un montaje bufo, las necesarias para acabar el proceso de inmunización popular hasta dentro de noventa años. Y el pobre hombrecillo al mando sigue buscando su escenario de arrabal donde ni la hipocresía manifiesta ni su triple moral pueden encontrar asidero. Todo ha salido a la luz porque el pez por su boca ha muerto para la sociedad. Ha demostrado palpablemente que es un esclavo de sus atrevidas ambiciones, de su ansia de mantenerse a perpetuidad a través de los peores testaferros: la Sheinbaum, la Alcalde, o alguno de sus corruptos juniors, culpables de la impunidad criminal de los líderes charros, grandes delincuentes de la patria.

Una tregua, Presidente/Revista Siempre

¿Sería posible, presidente, que el gobierno de México acepte los errores cometidos en el manejo de la pandemia que ha cobrado más de cien mil vidas y colocado a nuestro país entre las naciones que han padecido los mayores daños? Habría que analizar las versiones enfrentadas que sostienen, por una parte, los manejadores de la política oficial frente a la pandemia y, por la otra, los analistas de los errores y las omisiones de esa política que no ha sabido detener la enfermedad: el grupo de los exsecretarios de Salud, los científicos versados en estos temas y los escrutadores de los organismos internacionales —a la cabeza, la OMS — que nos han llamado a operar con "seriedad" en la contención de la pandemia. Las cifras que hoy registramos: contagiados y fallecidos, son aterradoras y se hallan a enorme distancia de las que supusieron y propalaron los gerentes de aquella política oficial. ¿Sería posible, presidente, dar respuesta en los hechos, no apenas en las palabras, a las demandas que elevan los servidores de la salud y a los apremios que lastiman a grandes grupos de población? Hemos visto y escuchado esas demandas a lo largo de varios meses. Sabemos del sacrificio y la fatiga de millares de compatriotas que libran la batalla por la vida de sus compatriotas y reclaman mayores recursos para persistir en esa trinchera.

Ocaso de la autocracia/Revista Siempre

Reportero: Marco Antonio Aguilar Cortes.

La vigencia del pensamiento de Hesíodo me motiva a pensar en los trabajos y los días que nos esperan (dentro de la pésima política asesina de salud pública de AMLO ante la pandemia Covid) en el resto del año 2020.

Va por México, alianza histórica/Revista Siempre

Reportera: Beatriz Pagés.

Queda claro que al Presidente le cuesta trabajo entender y aceptar la realidad. Señaló que los conservadores se unen para quitar medicamentos gratuitos a los más necesitados cuando él y nadie más, es el responsable del mayor desabasto de medicamentos en los centros públicos de salud.

Les dan el fusil para combatir al conoravirus/Excélsior

Pasados los primeros 30 minutos de observación, luego de recibir la vacuna de Pfizer, el mayor médico cirujano Daniel Díaz Domínguez, jefe de Asistencia Externa del Hospital Militar, de la 22 Zona Militar, ubicada en este municipio, afirmó sentirse sin ninguna reacción adversa. Las ampolletas con las 975 dosis del inoculador de Pfizer, que se aplicaron en este Centro de Vacunación Covid, fueron entregadas a la teniente coronel, cirujano dentista, Karina Elzy Rubio Díaz, a las 2:35 horas de ayer, en el Instituto Nacional de Cancerología.

"Duele poquito"/Excélsior

María Irene Ramírez, de 59 años, es jefa de enfermería en la unidad de terapia intensiva del Hospital Rubén Leñero. Fue la primera en ser vacunada. Antes de la inoculación dijo sentirse nerviosa y feliz por recibir el mejor regalo en este 2020. La verdad es que es el mejor regalo que pude haber recibido en el 2020, esto me da pauta para seguir, ahora con más seguridad y más bríos, para seguir al frente en esta guerra con un enemigo invisible, vamos a seguir adelante y sí, tenemos miedo pero tenemos que seguir adelante porque alguien tiene que hacerle frente a esta lucha y yo estoy dispuesta seguir en la línea de fuego expresó. Ella fue vacunada en el Hospital General de México; ahí el doctor López-Gatell platicó con ella. —¿Duele? —Sí, un poquito.

Lecciones de 2020/Revista Vértigo

En México el deterioro del sistema nacional de salud podría ayudar a entender el alto número de muertes registradas en medio de la pandemia de Covid. De acuerdo con expertos el alto índice de enfermedades como hipertensión, obesidad y diabetes, aunado a la precarización de los servicios de salud en los últimos años, podría explicar mejor la contingencia sanitaria que enfrenta el país. Con más de 1,300,000 casos registrados de Covid-19 y más de 118,000 fallecidos México es el cuarto país del mundo con más muertes por coronavirus. El bajo monto destinado a la salud ha sido una constante en México durante muchos años. Datos de la Secretaría de Salud indican. México tiene apenas 3.3 camas de cuidados intensivos por cada 100,000 habitantes, 2.4 médicos por cada mil y aunque posee un alto número de hospitales en relación al tamaño de su población, con una tasa de 379 hospitales por cada millón de habitantes, cifra superior a países como Alemania (37.31) o Eu (19.11), el deterioro de la infraestructura y la falta de equipo son una de las mayores complicaciones del sistema.

Cierre de 2020: entre nuevas cepas de Covid-19 y vacunas/Revista Vértigo

En el caso de México, cuyo contrato de compra es por 34.4 millones, solo recibirá 1.4 millones de dosis antes del 31 de diciembre y el resto en 2021; la misma situación acontece con los demás países, que solo tendrán cupos para comenzar a inmunizar a los mayores de 80 años y a una parte del personal sanitario. También existe una remota posibilidad de que esta vacuna provoque reacciones más severas identificadas en los primeros minutos hasta una hora después de su inoculación: dificultad para respirar, hinchazón de la cara, hinchazón en otras partes del cuerpo; taquicardias, urticaria en todo el cuerpo; debilidad generalizada repentina y somnolencia", indica el regulador norteamericano.

Alimentación sana, ejercicio e higiene para felices fiestas/Revista Vértigo

El director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública, Simón Barquera Cervera, señala que más de 75% de la población en México tiene sobrepeso u obesidad. Lo grave, dice, es que vemos que las personas que tienen esta condición y enfermedades crónicas derivadas de ello tienen una susceptibilidad mucho mayor a sufrir complicaciones. La obesidad eleva 4% la posibilidad de que haya una severidad por Covid, por ejemplo.

Hoy no hay pruebas para detección/Excélsior

La Secretaría de Salud de la CDMX informó que hoy cerrarán los macroquioscos, quioscos y centros de salud, por lo que no se aplicarán pruebas de detección de SARS-CoV-2. El servicio se reanudará mañana, por lo que los reactivos estarán disponibles de 9:00 a 17:00 horas en los puntos emergentes, incluidos los ubicados en la explanada del Estadio Azteca y en la Casa Jaime Sabines. En tanto, el 27 de diciembre los capitalinos podrán acudir a los 117 centros de salud de la ciudad de 9:00 a 13:00 horas.